

Participan:



«Es nuestra casa, hemos esperado muchos años y nos hacía mucha falta»

La residencia, que se encuentra junto al centro ocupacional de Atadi en la localidad turolense de Alcañiz, cuenta con dieciocho plazas permanentes y tres de respiro, y cuando esté completa supondrá la creación de quince puestos de trabajo, que se suman a los once empleos que ya existen en el centro ocupacional

ALCAÑIZ. «Estamos todos muy contentos, tenemos muchas ganas de ver la residencia abierta y que sea una casa para nosotros, porque hemos esperado muchos años y nos hacía mucha falta». Así de ilusionada y feliz se mostraba esta semana María Jesús Espallargas, usuaria del centro ocupacional Atadi Alcañiz, durante el acto inaugural de la nueva residencia para personas con discapacidad intelectual que la entidad ha abierto en este municipio turolense. Unas instalaciones muy demandadas por las familias de Alcañiz y otras localidades cercanas durante mucho tiempo y que, por fin, son una realidad.

Un centro luminoso, moderno y muy funcional que cuenta con 18 plazas permanentes y 3 de respiro, y que se encuentra junto al centro ocupacional de Atadi. «Esta residencia es un servicio muy esperado por las familias de Alcañiz y la comarca del Bajo Aragón, por lo que estamos muy satisfechos de poder decirles que sus hijos e hijas con discapacidad intelectual tienen aquí un nuevo hogar, si lo necesitan», indicó Manuel Soriano, vicepresidente de Atadi y representante de las familias de Atadi Alcañiz.

Un nuevo hogar cuya construcción se ha alargado 14 años por problemas burocráticos y de otra índole, y cuyo principal objetivo es «acercar los servicios al usuario. Este ha sido y es el reto de Atadi, evitar los desplazamientos y que todas las comarcas tengan un centro ocupacio-



En la imagen superior, usuarios de Atadi y familiares. Abajo, sala de estar y dormitorio doble. ATADI

nal, un centro de día y una residencia para personas con discapacidad intelectual. Hasta esta semana, Alcañiz, que es la segunda ciudad más grande de la provincia, no lo tenía, pero ya está disponible y es la séptima residencia de estas características que ponemos en marcha desde nuestra entidad», matiza Ramón Royo, gerente de Atadi.

Creadores de empleo

Una residencia que, cuando esté completa, supondrá la creación de 15 puestos de trabajo, que se suman a los 11 empleos que ya existen en el centro ocupacional. «En Atadi siempre hemos estado muy concienciados con el desarrollo rural y nuestra aportación son los centros que tenemos ubicados por toda la provincia. Somos conscientes de que con estas actuaciones creamos territorio y empleo femenino, que es el que permite asentar y fijar población», indica Royo.

Durante la inauguración, Soriano insistió en que «desde Atadi queremos seguir trabajando en esta línea, apostando por viviendas tuteladas y residencias de pequeño tamaño porque, ante todo, queremos que los residentes tengan un hogar, con los cuidados y apoyos necesarios, pero sin perder la calidez y la familiaridad». Una residencia que permite a sus usuarios con discapacidad intelectual disfrutar de su entorno más cercano y no tener que mudarse lejos de su círculo de apoyo.

A. E.

Una jornada para concienciar sobre el autismo y su realidad diaria

ZARAGOZA Este domingo, 2 de abril, se celebra el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo y, un día antes, el 1 de abril, Autismo Aragón tiene previsto conmemorar esta fecha con una divertida actuación que correrá a cargo de La Máquina de Sueños, compañía teatral que ofrecerá su espectáculo 'Mentalistas y mentalistas, descubre el poder de la mente' a las 11.30 (entrada libre hasta completar aforo), en Caixaforum Zaragoza. Con este espectáculo que mezcla el ilusionismo y el humor, Autismo Aragón elige el teatro como ejemplo de cultura inclusiva y ocio accesible.



La entidad aragonesa se suma, además, a las acciones programadas por Autismo España bajo el lema 'Llamémoslo por su nombre'. Una campaña con la que se busca concienciar sobre aspectos

esenciales para promover la participación y la igualdad de oportunidades en las personas autistas y sus familias.

Una manera de apoyar la visibilización del autismo es com-



#LlamémosloPorSuNombre

Descubre más en:
diamundialautismo.com
#DíaMundialAutismo

Imagen de la campaña
#LlamémosloPorSuNombre.
AUTISMO ESPAÑA

disponibles en el canal de Youtube de Confederación Autismo España.

Azul solidario

Además, el 2 de abril se iluminarán de color azul monumentos como el Palacio de la Aljafería, en señal de compromiso con el autismo. «El apoyo en forma de recursos públicos es esencial para las personas con TEA y sus familias, para participar de la sociedad en igualdad de condiciones y atender a las necesidades específicas que presenten en cada momento», indican desde Autismo Aragón.

A. E.

#Sin Barreras

Apoyo a la integración de personas con discapacidad intelectual

ZARAGOZA Fundación Ibercaja colabora en un proyecto de la Asociación Utrillo centrado en la prevención del envejecimiento prematuro en personas con discapacidad intelectual, a través del desarrollo de las habilidades cognitivas.

La acción social es la razón de ser de Fundación desde hace más de 146 años. Se trata de un compromiso que siempre ha marcado su labor, con la ayuda y el apoyo a las personas como su principal prioridad. En esta línea, la colaboración con entidades, a través de su Convocatoria de Proyectos Sociales, es una de sus acciones más importantes.

La Asociación Utrillo es una de las entidades con las que se ha llevado a cabo una colaboración durante el último año para impulsar un proyecto cuya máxima es la integración de personas con discapacidad intelectual.

El proyecto desarrollado por la Asociación Utrillo engloba actividades para trabajar las distintas áreas que se ven más afectadas por el envejecimiento prematuro propio de las personas con discapacidad intelectual. Se trata de un programa centrado en impulsar la reserva cognitiva y las funciones ejecutivas, la salud y el bienestar físico, la autonomía personal y la prevención de la soledad no deseada.

Entre las diferentes actividades, se incluyen danza, actividad física, talleres sobre nuevas tecnologías y autocuidado, logopedia, huerto y propuestas culturales.

Los diferentes módulos desarrollados cuentan con la participación de profesionales como psicólogos, terapeutas, trabajadores sociales y monitores deportivos, además de voluntarios.

Desde la Asociación Utrillo



Fundación Ibercaja siempre se ha comprometido con las personas.

llevan a cabo acciones transversales a todas las áreas, para que los aprendizajes integren la igualdad de oportunidades, igualdad de género, fomento del uso de las TIC, accesibilidad universal y sensibilización me-

dioambiental. Así mismo, uno de sus objetivos es impulsar la empleabilidad de los usuarios a través de la formación teórico-práctica para aumentar sus posibilidades de inserción social y laboral.

A toda esta labor, se suman los diferentes espacios donde desarrollan sus actividades, como el centro ocupacional situado en el barrio del Arrabal y su centro especial de empleo.

HA

#ACCESIBILIDAD

Guía fácil de las Cortes de Aragón



Plena inclusión Aragón ha hecho una guía para explicar de una manera sencilla qué son las Cortes de Aragón.

La guía es un folleto escrito en lectura fácil.

La lectura fácil ayuda a las personas con dificultades de comprensión a entender lo que leen.



Presentación de la guía en las Cortes de Aragón. P.I.A

Por ejemplo, la lectura fácil ayuda a las personas con discapacidad intelectual.

Es muy importante que estas personas entiendan qué son las Cortes de Aragón.

Las Cortes de Aragón son la institución pública más importante de la comunidad autónoma.

Las Cortes de Aragón defienden los derechos de todas las personas que viven en Aragón.

Las Cortes de Aragón son el poder legislativo de Aragón. Es decir, es la institución que hace y aprueba las leyes aragonesas.

@Plena inclusión

El folleto de las Cortes de Aragón en lectura fácil se presentó este miércoles en el palacio de la Aljafería. Las Cortes de Aragón están en el palacio de la Aljafería de Zaragoza.

El presidente de las Cortes de Aragón participó en la presentación de la guía en lectura fácil. Se llama Javier Sada.

La adaptación a lectura fácil de la guía de las Cortes de Aragón ha sido financiada por el Gobierno de Aragón, a través de las subvenciones para programas de interés social que se pagan con el impuesto del IRPF.

(Texto en Lectura Fácil)

#OCIO

El voluntariado: un apoyo imprescindible

La Fundación DFA ofrece una gran variedad de servicios de acompañamiento y entretenimiento dirigidos a personas con discapacidad física y/o sensorial. A través de los diferentes programas en los que se enmarcan estas actividades, el papel del voluntariado resulta fundamental para que se puedan llevar a cabo.

Patricia Gascón, responsable



Una joven voluntaria y un usuario del Centro Cultural y Recreativo. F. DFA

del departamento de Actividades Socioculturales de la entidad, reconoce la impagable labor que desarrollan las 132 personas voluntarias de DFA, de las cuales 83 dan soporte a esta área, al Centro Cultural y Recreativo (CCR) y al Centro de Tiempo Libre (CTL): «El voluntariado es un activo humano de gran valor en la Fundación y así lo tenemos presente».

Su participación es habitual en tareas de acompañamiento y dinamización de actividades, sensibilización en materia de discapacidad en centros educativos y en la animación destinada a pacien-

tes ingresados en la Unidad de Lesionados Medulares del hospital Miguel Servet. Más allá de lo que hacen estas personas de casi cualquier edad, el mero hecho de estar ya las convierte en imprescindibles.

Entre los requisitos para formar parte del voluntariado figuran las «ganas de pasárselo bien, de vivir experiencias nuevas, de ayudarnos en la inclusión de personas con discapacidad».

Para hacerlo, solo hay que enviar un correo a voluntariado@fundaciondfa.es o ponerse en contacto a través del 976 59 59 59.

@Fundación DFA